

## AUCA somos todos

AUCA we are all

Ingrid Perscky Arravanti<sup>1</sup> <https://orcid.org/0000-0002-9738-5802>

Tania González León<sup>2\*</sup> <https://orcid.org/0000-0003-3813-9588>

<sup>1</sup>Presidenta Asociación de Urólogos de Centro América y el Caribe.

<sup>2</sup>Vocal Docente Asociación de Urólogos de Centro América y el Caribe.

\*Autor para la correspondencia: [tania@cce.sld.cu](mailto:tania@cce.sld.cu)

**Recibido:** 22/01/2023, **Aceptado:** 24/01/2023

La Asociación de Urólogos de Centroamérica y el Caribe (AUCA) es una sociedad relativamente joven que surgió en septiembre de 2015, ante la necesidad de los urólogos de la región de trabajar unidos. Su objetivo es mejorar la práctica urológica y propiciar la visibilidad de los urólogos de esta región del planeta. Agrupa a las Sociedades o Asociaciones de Nicaragua, Honduras, Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Panamá, República Dominicana y Cuba. Tiene alrededor de 1300 afiliados.<sup>(1)</sup>

El primer presidente de AUCA fue la Dra. Celeste Alston Bernal, uróloga panameña, y el Dr. Carlos Fajardo, la sucedió en el cargo. Actualmente, su directiva está presidida por la Dra. Ingrid Perscky, de Panamá, e integrada por los Dres. Federico Suero, de República Dominicana; Carlos Neira, de Nicaragua, y Mario González, de Costa Rica, vicepresidente, secretario y tesorero, respectivamente. Los doctores Hugo Arriaga, de Guatemala; Javier Flores, de Honduras; Tania González, de Cuba, y Carlos Portillo, de El Salvador; son los vocales científicos, de congreso, docencia, y difusión y redes, en ese orden.<sup>(1)</sup>

Cada dos años, AUCA celebra sus congresos y cada país integrante tiene derecho a ser sede. El primero se celebró en Guatemala, en 2017; el segundo en Honduras, en la ciudad de Roatán, en 2019. La celebración del tercero se retrasó por la pandemia de COVID-19, este se celebró en Costa Rica, el pasado año y destacó no solo por la calidad de su programa científico, sino por lograr reunir al mayor número de urólogos (300) en la historia de estos eventos.

La meta de AUCA de promover la educación, investigación y participación activa de los urólogos del área no se reduce a la celebración de congresos, sino de otras reuniones científicas regionales, entre los que destacaron el *AUCA Leadership Meeting 2021* y el *Workshop & Symposium: Update on Urinary Stone Management*, en el 2022.

Estos son algunos de los ejemplos de su intenso trabajo encaminado a mejorar la preparación de los urólogos de la región:<sup>(1)</sup>

Propiciar el otorgamiento de becas o entrenamientos a los urólogos jóvenes en diferentes subespecialidades, en centros de referencia internacional.

Convocatorias a concursos entre residentes o especialistas jóvenes.

Difusión de la experiencia local en determinados temas a través de la participación de sus líderes en los congresos de la Confederación Americana de Urología y la Asociación Americana de Urología.

Convenios educativos compartidos con estas organizaciones.

La Revista Guatemalteca de Urología es el órgano de difusión científica de AUCA, cuyo editor en jefe es el Dr. Hugo Arriaga Morales. Cuenta con siete sesiones y está indexada a la base de datos Lilacs, en Brasil. En ella, los urólogos de la región tienen la oportunidad de compartir el resultado de sus investigaciones con inmediatez.<sup>(2)</sup>

AUCA cuenta con una página web (<https://uroauca.org>) donde se difunde su actividad científica. Entre sus sesiones, una está dedicada a la educación médica. Su actividad científica, además, se difunde en redes sociales como *Facebook* ([www.facebook.com/uroauca](http://www.facebook.com/uroauca)), *Twitter* ([@uroauca](https://twitter.com/uroauca)), *Instagram* ([www.instagram.com/uroauca](http://www.instagram.com/uroauca)) y el grupo de *WhatsApp* dirigido a sus residentes.

La Sociedad Cubana de Urología (SCU) ha participado en AUCA desde su nacimiento. Contribuye con un número no despreciable de miembros, algunos de ellos han integrado su directiva y participan en la Revista. También han presentado sus investigaciones en ella y en los congresos celebrados. Jóvenes urólogos de la SCU se han beneficiado con el otorgamiento de beca para participar en congresos de otras sociedades y dos cubanos ganaron becas para participar en el próximo Congreso AUCA a celebrarse en Panamá este año, como premios a su participación en el concurso de trabajos originales, celebrado en el marco del Congreso AUCA, Costa Rica 2022.<sup>(3)</sup>

Numerosos urólogos jóvenes de Centroamérica y el Caribe también se han beneficiado, directamente, con las iniciativas educativas de AUCA.

Esta breve reseña ofrece la oportunidad de comunicar a los urólogos cubanos el impacto que ha tenido AUCA en la región y difundir las oportunidades para la educación continuada de sus jóvenes miembros.

AUCA incluye dentro de sus metas:

Estimular el intercambio activo con la SCU y todas las sociedades y asociaciones urológicas de la región.

Recibir su contribución científica en los diferentes escenarios educativos de AUCA.

Aprovechar las oportunidades de superación continuada brindadas por la Asociación a sus miembros.

Estas premisas materializan el lema: “AUCA SOMOS TODOS”.

## Referencias bibliográficas

1. Asociación de Urólogos de Centro América y el Caribe [Internet]. Guatemala: AUCA; Copyright by DM. All rights reserved. [actualizada 30/11/2022; citada 14/1/2022]. Disponible en: <https://uroauca.org/>
2. Revista Guatemalteca de Urología [Internet]. Guatemala: Medio de difusión científica de Asociación Urológica de Centro América y el Caribe. [actualizada 30/6/2022; citada 14/1/2022]. Disponible en: <https://revistaguatemaltecadeurologia.com/index.php/revista/indexing>
3. Urología [Internet]. Cuba: Sociedad Cubana de Urología. [actualizada 4/1/2023; citada 14/1/2022]. Disponible en: <https://especialidades.sld.cu/urologia/>